

# La Voz de Menorca

Número suelto... 15 céntimos  
Número atrasado... 20 »  
SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes... Ptas. 2.50  
Resto de España... » 3.00  
Estranjero, al año... » 50.00

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9635

MAHON, MARTES 2 DE MARZO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

## ARTILLEROS:

La población de Menorca os agradece vuestra labor en los combates antiaéreos. Observa vuestro tiro y comprueba vuestro progresivo perfeccionamiento. La eficacia de vuestros cañones depende de vuestra aptitud y destreza. Por los últimos combates merecis unánimes elogios. Continúa mejorando vuestro entreno y perfeccionando vuestros conocimientos. Atended las observaciones de vuestros técnicos porque han de redundar en la mayor eficacia de tiro. MENORCA OS CONTEMPLA Y ESTIMULA.

## VICTORIA

Podemos glosarla, sin alegría, y sin envanecimiento. Sin alegría porque las víctimas del bombardeo aéreo del viernes día 26 de Febrero de 1937 aunque fueron poco importantes con respecto a la cantidad, no por eso hirieron menos nuestra sensibilidad ni dejaron de provocar nuestra más sincera protesta.

Sin envanecimiento porque nosotros no hacemos la guerra por vocación; nosotros combatimos con las armas mortíferas porque con armas se nos ataca y por medio de la guerra se nos quiere vencer, humillar, y sojuzgar.

Pero podemos glosar nuestra victoria. No lo haremos con fruición porque nuestra pluma no se templó, ni adiestró para ensayar afanes guerreros, sino para combatirlos. Nosotros no queremos la guerra porque la esencia inspiradora de nuestra ideología son los amores de la paz.

Pero, puesto que nos hacen la guerra, la guerra debemos sostener. Y puesto que pretenden destruirnos, tratemos de evitarlo cuidando la eficiencia de nuestras armas, procurando lograr una defensiva victoriosa que nos conduzca hasta el fin logrando el aniquilamiento de nuestros enemigos y por lo tanto el fracaso de sus planes y tentativas.

Nuestra fué la Victoria del combate sostenido entre un numeroso grupo de aviones de caza y bombardeo, de origen y tripulaciones extranjeras con los que unos malos españoles que gritan « arriba España » quisieron destruir e incendiar a este trozo de hispana tierra.

Mas no consiguieron sus objetivos. El fracaso fué el resultado de su devastador intento de lesa patria.

Apenas el alba surgía con tenues claridades por el horizonte enemigo vinieron zumbando con agíl vuelo los aparatos que unian a la fuerza explosiva de sus bombas la intención de cojer por sorpresa a esta población civil y militar.

Su aparatoso poderío y su alevoso y cobarde procedimiento de atacar por sorpresa a una población civil no tuvo el éxito por ellos pretendido, ni antes ni después, de efectuada la acción.

Tan pronto entraron en el espacio atmosférico que alcanza nuestra vista los cañones antiaéreos les enviaron el saludo que correspondía a su aviesa intención.

Las bombas empezaron a caer en la orilla del mar, junto a la « punta de s'esperó ». Y nuestros proyectiles unieron al zumbido de los motores de su aviación los sonoros y trepidantes cantos de las explosiones con el consiguiente reparto de metralla.

La sorpresa del ataque había sido defraudada y el pánico que se pretendió sembrar en la tierra se alzó y expandió por los aires dando la réplica eficaz y merecida a los abominables mercenarios que esclavos de un vilipendioso sueldo y, sumisos sin dignidad ni conciencia, acudían a ametrallar a una población de cuyos afanes son absolutamente ajenos.

Nuestras baterías cantaron roncás de furia la energía de nuestra defensa. Los pajarracos mecánicos volaban ya despavoridos, dejando caer, con premura, con sobresalto y sin eficacia decisiva, la enorme carga de sus bombas destructoras e incendiarias.

Es seguro que en la Historia de Menorca no había habido ningunos momentos de tan atroz y dolorosa lucha.

Muchas fueron las bombas que cayeron. Pocos y reducidos, aunque siempre lamentables, los destrozos de vidas y haciendas que lograron obtener. Ellos no pudieron localizar sus objetivos porque las explosiones de nuestros proyectiles les tenían bien localizados envolviéndolos en una atmósfera llena de peligros, que según parece, por propia declaración de los facciosos, les produjo la pérdida de dos aparatos y es de suponer, que numerosos impactos en los demás.

Esta fué para nosotros rotunda Victoria. Para ellos eficaz castigo. Al consignar este hecho, que con perfecta unanimidad ha enjuiciado nuestro pueblo, es preciso, porque es justo, hacer constar que a la eficaz y pronta acción de las baterías antiaéreas debemos el habernos salvado de una gran hecatombe.

Es preciso hacer constar así para tranquilidad de nuestra población civil, y para satisfacción de todos los organismos militares. Que tengan pues nuestras fuerzas noticia de nuestro reconocimiento. Desde el soldado que a medio vestir cumplía, como bueno, al pie del cañón, hasta todos los MANDOS que cada cual desde su puesto, y en su radio de acción, han producido eficacia defensiva merecen que hagamos constar que se han distinguido en el cumplimiento de su deber.

Y no olvidemos también que a los elementos técnicos especializados en el montaje y manejo de los complicados y científicos aparatos que sirven para calcular la eficiencia del tiro, hemos de tener profundo aprecio. Las máquinas guerreras unen cada día más a su potencia y eficacia unas complicaciones técnicas que no se pueden soslayar, ni descuidar.

La rapidez y eficacia de la acción honra a todos. Soldados: Si siguiendo el ejemplo que habeis dado recientemente cada cual, cuando llegue el momento del cumplimiento del deber actúa con capacidad, con disciplina, con valor y con entusiasmo, la Patria, vuestro Pueblo, os estarán reconocidos.

Vuestro éxito, vuestro triunfo, y la victoria de todos vosotros depende del grado de eficiencia que logreis alcanzar. Realizad tenaces esfuerzos para superaros y vuestra labor será coronada con una gloriosa y definitiva victoria, que nos proporcionará la anhelada Paz.

U. H. P.

### Sección Anuncios Oficiales

#### Junta Económica del Parque de Intendencia de Mahón

##### A N U N C I O

Debiendo proceder esta Junta a la adquisición de los artículos necesarios al Parque de Intendencia de esta Plaza, se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas: por escrito todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana en Villa-Carlos Oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque Crillon), donde tendrá a su disposición el cálculo de necesidades hasta las 10-30 horas del día 10 de marzo próximo que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de julio de 1933 (D. O. núm. 168). Mahón a 25 de febrero de 1937.—El Capitán Secretario.

##### Artículos a adquirir

- Harina de segunda, Villa Carlos, 1.135 quintales métricos.
- Carne fresca, id. id. 26 400 id. id.
- Legumbres, id. id. 17 000 id. id.
- Grasa, id. id. 7 920 id. id.
- Vino, id. id. 33 000 litros.
- Cebada, Mercadal, 48 quintales métricos.
- Cebada, Mahón, 468 id. id.
- Cebada, Ciudadela, 42 id. id.
- Paja pienso, Mercadal, 50 id. id.
- Paja pienso, Mahón, 100 id. id.
- Paja pienso, Ciudadela, 30 id. id.

#### Sub-delegación Marítima de Mahón

D. FEDERICO GARAY BARASATE  
GUI Subinspector de Segunda del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Subdelegado Marítimo de Mahón.

Hago saber: Que el Ilmo Señor Director General de la Marina Mercante en radiograma fechado en Valencia el día 23 del corriente me dice lo que sigue:

Constituida Junta Central Alistamiento se verificó sorteo para determinar fecha punto partida fijar orden partida inscriptos comprendidos alistamiento corriente año resultando ser el día 3 de agosto.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a las que pueda interesar y en particular de los alistados en el presente año.

Mahón 28 de febrero de 1937.  
El Subdelegado Marítimo,  
FEDERICO GARAY

#### Cuerpo de Telégrafos

##### SECCION DE MAHON

##### Aviso

Se pone en conocimiento de los señores poseedores de aparatos radiotelefonicos que queda abierto el pago de licencias para uso de dichos receptores correspondientes al año en curso, todos los días laborables de 19 a 12 horas en las oficinas de esta Jefatura y en las estaciones telegráficas de esta isla, durante las horas fijadas por los encargados de las mismas.

Mahón 25 de febrero de 1937.  
El Delegado, Jefe de la Sección,  
B. MERCADAL ESCUDERO

## ¡Démonos por entero!

por Gastón Leval

No concibo cómo, en estos momentos, hay militantes que dejan pasar los días, las semanas, los meses, sin aportar a la Revolución todas sus energías intelectuales y físicas.

No concibo como hay camaradas nuestros que no saben hacer otra cosa que no sea discutir en las mesas del café, o pasearse, lucir su « tipo » o su puro o comentar desdeñosamente todo cuanto se está realizando.

Esta actitud acusa una incomprensión histórica desconcertante o una incapacidad lamentable. En horas como estas que atravesamos, cuando pueden realmente valorarse los hombres. Cuando puede apreciarse su contenido real, bajo la apariencia superficial del individuo. Cuando su inteligencia, su voluntad, su cultura, su capacidad de acción, están sometidos a prueba.

No estamos en momentos de ostentación, sino en momentos de trabajo. Las palabras ampulosas, bien o mal hilvanadas, sobran. Sólo vale el trabajo acertado, la orientación impresa en derredor de cada cuál, la organización, el consejo alentador, la obra constructiva.

Trabajar mucho y bien. Con pasión, con entusiasmo, con fe. Y sobre todo, con honradez. He ahí la fórmula: « Trabajar honradamente », ofreciéndose a sí mismo y con los demás; pero, sobre todo a sí mismo. No buscar pretextos para justificar la pereza, el despecho, la envidia, el des-cuido. Reconocer las propias faltas, enmendarlas, metodizar la acción, estudiar, documentarse, cumplir con lo ofrecido; en una palabra: cumplir con su deber.

Y nuestro deber es, en estos momentos, darnos por entero a la Revolución. Darnos como se dieron los místicos y los mártires de todas las grandes causas humanas. Sin este don de una parte de la Humanidad para con la otra, estaríamos socialmente en la primitiva esclavitud. Donde no hay capacidad para el sacrificio, no puede haberla por el progreso. Quién teme el sufrimiento, no llegará nunca a las metas supremas. Y el sufrimiento se mitiga, hasta dejar de ser tal, a medida que lo aceptamos serenamente con la conciencia dispuesta a cumplir con una fatalidad histórica, de la cual somos a la vez instrumento y agentes, para la realización de destinos superiores.

Que no nos arredren las dificultades. Sólo las voluntades liliputienses, a pesar de sus grandes gestos teatrales—los débiles deben revestirse de aspectos terribles para disfrazar su debilidad—, pueden limitarse a comentar. Hay muchas cosas feas. ¿Qué revolución no las tuvo? Algunas veces es necesario chapotear en el barro para empujar las ruedas de la Historia. Y algunas veces también resbalar y ahogarnos en él.

No importa. El destino de la Humanidad está por encima de nuestros destinos de individuos. Tal vez forme parte de las leyes de la Historia el sacrificio de los mártires. Pero, ¿lo somos realmente? No. Somos combatientes, luchadores; séiámos, si es necesario, héroes. Debemos serlo. La victoria será de los que actúan, pero de los que actúan con honradez intelectual, moral y materialmente, porque sólo así actuarán bien y serán acreedores a ella. Y aún a condición de darse por entero, sin reticencias, sin vacilaciones, con todas las fuerzas de su inteligencia, de su alma y de su cuerpo.

En este « dorse » se agigantará nuestra personalidad: « Vivir escribió Verbaeren », es tomar y dar largueza ». Tomemos y demos. Demos sobre todo. Los que son verdaderamente ricos sienten aumentar su riqueza interior, exaltar su personalidad, a medida que vierten a raudales los tesoros de su voluntad, de su inteligencia, de sus sentimientos: El goce supremo está en transubstanciarse en el ambiente. Hay un egoísmo a veces inconsciente, de calidad mal analizada, que existe en muchas de las posturas altruistas: Pero este egoísmo es la más noble expresión de la Humanidad.

Trabajar, trabajar, trabajar. De esto depende nuestra victoria o nuestra muerte. Pasear, huir de la obra constructiva, de la labor orientadora, del estudio, de la acción, es sabotear la Revolución, es hacer el juego de nuestros enemigos, es servir a la contrarrevolución, al fascismo de hoy o de mañana.

Porque tanto se puede perjudicar a una fuerza en lucha atacándola directamente, como quitándole sus elementos de combate; es lo que se hace al quitarse a sí mismo.

Ayer fué bombardeada de nuevo nuestra ciudad por los aviones piratas

No hubo víctimas. No se causaron daños de importancia HASTA OTRO DIA

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## Frente Centro Impresión del día

Aunque con un ritmo algo más pausado prosiguen las operaciones en todos los sectores de los frentes madrileños, que continúan siendo favorables llevando casi siempre la iniciativa nuestras tropas.

Ayer, los facciosos desencadenaron un ataque en las proximidades del Puente de los Franceses. Los nuestros, como siempre, recibieron al enemigo con gran energía entablándose una formidable lucha, en la cual los facciosos fueron rechazados y obligados a retirarse.

Los sitiados en el Hospital Clínico intentaron una nueva salida que tuvo el mismo poco éxito que las ya efectuadas por los desesperados contingentes facciosos del Hospital. El fuego de los nuestros después de causarles gran número de bajas les obligó a volver a sus madrigueras.

En la carretera de la Coruña, nuestras avanzadillas enteradas de que el enemigo intentaba atacar hostilizaron con tal acierto a los facciosos que el ataque fracasó en su misma iniciación.

En el Jarama los leales flanquearon determinadas posiciones enemigas, atacándolas con vigor y efectuando algunos avances de bastante importancia puesto que completan, tras líneas de vanguardia.

Los facciosos continúan en su situación pasiva limitándose a defenderse lo mejor posible de los ataques continuos de los nuestros.

En los restantes sectores sin novedad.

## Parte de guerra del frente Centro

Madrid 1 a las 21 30 — La jornada ha transcurrido con tranquilidad en los distintos sectores de este frente.

Durante la noche última, nuestras tropas realizaron un afortunado golpe de mano en el subsector del Parque del Oeste causando al enemigo gran número de bajas y haciendo abortar una serie de minas que los facciosos estaban construyendo.

Continúan presentándose a nuestras líneas desertores del campo rebelde.

## Parte del frente de Aragón

División Durruti. — Los partes acusaron una inactividad casi completa. Las cumbres de los montes de Alcubierre y Monte Oscuro han aparecido nevadas.

En las posiciones de Vuelta Baja y la Cacha el enemigo refuerza sus posiciones, construyendo caminos cubiertos y parapetos. Se han registrado algunos tiroteos en las orillas del Ebro, sin consecuencias por nuestra parte.

## Parte de Marina y Aire

A causa del mal tiempo no se realizaron vuelos de gran raid, limitándose nuestros aparatos a prestar servicios de reconocimiento.

La lluvia dificulta las operaciones en Asturias

Han sido ocupados los altos de San Claudio

Gijón. — La intensa lluvia acompañada de violentas tormentas ha dificultado en gran manera la prosecución de las operaciones en Asturias.

Por otra parte nuestras fuerzas después de varios días de intensísima actividad se tenía bien ganado este descanso que les han impuesto los elementos.

No quiere decir ello, que no se lucha en todos los frentes de Oviedo sino que el ritmo ha decrecido algo.

En San Claudio los mineros han conseguido tres serios encuentros apoderándose de la cima de dichos altos de gran valor estratégico y que dominan por completo la carretera del Escamplero. Los facciosos tratan de impedir la consolidación de

las posiciones conquistadas por medio de un violento fuego de artillería que nuestros cañones contestaron contundentemente.

En las proximidades de El Pasado nuestras ambulancias han recogido gran número de cadáveres facciosos que estos dejaron sobre el terreno en su retirada.

Por las declaraciones de los prisioneros capturados se sabe que los rebeldes conocían y esperaban nuestra ofensiva, para lo cual habían recibido refuerzos consistentes en dos batallones del Tercio y uno de gallegos del último reemplazo pertenecientes a la guarnición de La Coruña. Ello les ha permitido prolongar la resistencia, que desde ahora les será más difícil pues dichos contingentes han sido diezmados y destruidos en las batallas de estos últimos días.

## Los trabajos de la « quinta columna »

Dos organizaciones facciosas descubiertas en Valencia

Valencia. — Por funcionarios del servicio policiaco del Ministerio de la Gobernación se ha efectuado gran número de detenciones relacionadas con los manejos y actividades de la llamada « quinta columna ».

Por las declaraciones prestadas por algunos detenidos completadas por las averiguaciones policíacas se ha sabido que en Valencia funcionaban dos organizaciones facciosas. La primera de ellas titulada « Socorro Blanco », había sido creada para recaudar fondos con el objeto de socorrer a las familias facciosas residentes en Valencia, aunque se supone con bastante fundamento que los donativos recibidos se dedicaban a otros fines.

La segunda de dichas organizaciones se dedicaba a reclutar fascistas con el objeto de organizar compañías y batallones que deberían actuar atacando por la retaguardia a nuestras tropas en caso de un desembarco en las costas levantinas, o en otro caso promover alteraciones de orden público con el objeto de crear conflictos a las autoridades republicanas.

Entre los detenidos figura un tal Villegas, ex marqués de San Vicente, que parece ser el alma de dichas organizaciones y que había asesinado en Madrid al Presidente del Gremio de Panaderos, cuando salía de una sesión sindical.

El servicio realizado es de gran importancia y permitirá descubrir otras ramificaciones de la llamada « quinta columna » cuya actividad será reprimida con toda dureza.

## Ha llegado el nuevo representante de la U. R. S. S. en Barcelona

Barcelona. — Ha llegado a esta ciudad el nuevo representante de la U. R. S. S. en Barcelona.

Acudieron a recibirle a la estación las autoridades de la Generalidad.

## Ángel Pestaña enfermo

Barcelona. — Ha llegado el « leader » sindicalista Ángel Pestaña, que se encuentra enfermo de bastante gravedad.

## Ha muerto un héroe

Bilbao. — Se ha verificado el entierro del comandante de las milicias vascas Cándido de Sageta, muerto en el frente de Oviedo en cumplimiento de su deber.

Al entierro asistió una gran muchedumbre y una representación del Gobierno Vasco.

El general Miaja habla por medio de altavoces a los rebeldes

Madrid. — Por medio de potentes altavoces instalados en nuestras trincheras el general Miaja Presidente de la Junta Delegada de De-

fensa se dirigió a los camaradas que están en el campo rebelde. También hablaron varios compañeros de las organizaciones obreras, entre ellos el camarada Balbontin.

Todos los oradores exortaron a los soldados de las trincheras rebeldes para que se vayan pasando al lado de los heroicos defensores de la República, sin miedo a represalias puesto que los tribunales populares a veces absuelven incluso a los jefes rebeldes como sucedió con los prisioneros del Cer o Rojo.

El general Miaja, les manifestó que todo lo que dicen los facciosos de actos de terrorismo de los gubernamentales, son fantasías de los generales que traicionaron a su patria no tan solo el 19 de julio, sino que primero habían traicionado a la Monarquía y luego a la República. Dijo que estos militares los engañan para llevarlos contra el pueblo español que como el de 1808 que se atizó contra Napoleón no se dejará atropellar por los invasores.

La artillería leal cañonea los barrios exteriores de Toledo. — Nuestras avanzadillas han ocupado algunos grupos de casas de los extramuros de la ciudad

Madrid. — Continúa la ofensiva de nuestras fuerzas del Tajo. Después de los últimos combates librados, los rebeldes a pesar de su desesperada resistencia no han podido contrarrestar la ofensiva de nuestras tropas que se encuentran ya en las proximidades de Toledo.

Durante el día de ayer, nuestra artillería cañoneó incesantemente algunas barridas de Toledo. Nuestras fuerzas de primera línea han ocupado ya varios grupos de casas de los extremos de la ciudad, dominando con su fuego toda una barrida que los rebeldes han comenzado a evacuar.

El avance es de gran importancia y la situación de Toledo muy difícil.

## El general Miaja habla a los periodistas

Madrid. — El general Miaja recibió hoy a los periodistas, los que dio cuenta del frustrado ataque de los facciosos a la Ciudad Universitaria, después de sufrir más de cien bajas.

Les manifestó que había recibido varias visitas, entre ellas la del camarada Alvarez del Vayo, ministro de Estado, con quien compartió acerca de la situación y marcha de la guerra.

## La lucha en el frente de Aragón

Montañón. — Ha cambiado totalmente de aspecto la lucha en el extremo Sur del Ebro.

El teniente coronel Pérez Sala, ha manifestado que ha sido totalmente contenida la ofensiva de los facciosos en Aragón, que solo atacan ahora en el sector de Portal Rubio.

Los nuestros repuestos de la sorpresa de los primeros días, contesta con energía a los rebeldes que se limitan a defenderse.

## DEL EXTRANJERO

### Un buque italiano a pique

Gibraltar. — Comunican que el buque italiano « Yolanda » se ha hundido a la altura de Cádiz. Se desconocen los motivos que provocaron el hundimiento de dicho buque.

La tripulación del barco italiano fué recogida por un buque inglés que la trasladó a Gibraltar.

### Han sido nombrados los observadores ingleses en Portugal

Londres. — Han sido nombrados los jefes directores de la misión de observadores ingleses que se trasladará a Portugal para vigilar el exacto cumplimiento de los acuerdos de Londres.

# RAMON SINTES VIDAL

## FALLECIO AYER A LAS 5 DE LA TARDE

### E. P. D.

Su desconsolada esposa Carmen Andreu, hijos Darwin, Minerva, Eufrosina, Eliseo, Floreal, Acacia, Olga y Abelardo, hijos políticos, hermanos, nietos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan irrisparable pérdida y les suplican se sirvan asistir al acto del entierro que se efectuará esta tarde a las 5.

Casa mortuoria: Calle Ciudadela 51.

No se invita particularmente.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Dichos observadores serán de momento 130 todos ellos marinos u oficiales de aduanas retirados.

### Hitler por encima de Dios

Strasbourg. — En la ciudad de Forlack, Sarrebruck se ha producido un serio conflicto con motivo de haber ordenado las autoridades « nazie », la sustitución de los crucifijos de las escuelas nacionales por un retrato de Hitler.

Los alumnos y los maestros se negaron a proseguir las clases, declarándose a consecuencia del conflicto surgido la huelga de los mineros de dicha comarca.

Ante el cariz que tomaban los acontecimientos las autoridades fascistas han arreglado el asunto disponiendo que sea colocado el retrato del « fuhrer » pero sin retirar los crucifijos.

### Los facciosos ponen el veto a determinados literatos y artistas de cine

Paris. — Noticias procedentes de Burgos comunican que el Gobierno faccioso ha prohibido la venta en todos los territorios que domina, de las obras de numerosos autores españoles y extranjeros por haber realizado declaraciones favorables al Gobierno de Valencia.

También quedan prohibidas en todas las ciudades dominadas por la Junta de Burgos la presentación de películas interpretadas por Clark Gable, Charlie Chaplin y otros artistas acusados de haber manifestado sus simpatías por el pueblo antifascista español.

### Un incidente entre dos personajes italianos

Roma. — Los círculos diplomáticos dan cuenta del incidente surgido entre el general Di Bono y el ministro de Colonias italiano. Parece que Di Bono desafió al ministro por creer que éste había realizado una campaña tendenciosa contra él al iniciarse las operaciones en Abisinia.

Mussolini que no puede consentir esta enemiga entre dos de sus principales corifeos ha logrado evitar el lance con su intervención, mediante ciertas explicaciones en las cuales el ministro fascista negó haber dicho ni hecho nada en contra de Di Bono.

### El hijo del Negus representará a Abisinia en las fiestas de la coronación

Londres. — El príncipe heredero de Etiopía, hijo mayor del Negus, y el Dr. Martin, representarán a Abisinia en las fiestas de la coronación del Rey Jorge VI.

El príncipe heredero se encuentra ahora en Jerusalén, de donde saldrá en breve para Londres.

### El general Gratiani grave

Roma. — El general Gratiani, Virrey de Abisinia, se encuentra gravísimo a consecuencia de las heridas recibidas en el atentado de que fué víctima.

Un trozo de metralla le interesó

### Italia no considera oportuna la tauración de la monarquía austríaca

Londres. — Según una información del diario local « Daily Telegraph » los círculos oficiales italianos consideran por el momento oportuna la restauración de los Habsburgos.

El diario británico no cree que esto signifique empero una transigencia con motivo de la política alemana, sino que Italia no ha llegado el momento propicio que Austria pueda realizar un cambio trascendental de política.

### Un barco francés choca contra una mina

Paris. — El diario « Paris Soir » cuenta en un despacho que el barco francés « Marie Therese Le Bon » que efectuaba servicio de cabotaje entre los puertos del litoral francés próximo a España, chocó al salir millas del cabo Creus con una mina flotante.

La explosión produjo grandes trozos en el vapor que a duras penas pudo llegar al puerto español de Palamós, desde el cual dió cuenta las autoridades francesas del percance sufrido.

Se remarca que en estas mismas aguas un vapor inglés chocó no hace mucho con otra mina flotante.

## Crónica local

### MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Teniendo en cuenta la presente estación en la que cada nueva jornada tiene más extensa luz diurna creemos oportuno sugerir la conveniencia del adelanto de la hora, que ya en otras ocasiones se implantó con evidenciamos y bien probada economía.

No estamos tan sobrados de los medios indispensables para producir la electricidad que no sea aconsejable la restricción obligada del consumo de electricidad.

En cuanto al gas que en Mahón se utiliza casi exclusivamente para uso de cocinas, donde fácilmente puede ser sustituido con el carbón quizás sería prudente en suprimirlo totalmente ya que con ello se alcanzarían dos objetivos: uno de economía, y otro no menos importante, de evitar el peligro de la rotura de una cañería con las consiguientes complicaciones que en esta época conviene prevenir.

### El mejor combustible para cocinar

## EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Piazza Pablo Iglesias, 19. Mahón

Tipografía Mahonesa. Ferrnín Calá-71